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登米市教育委員会１２月定例会議 会議録 

会議の名称 令和５年第１３回登米市教育委員会１２月定例会議 

開催日時 

 

 

令和５年１２月２５日（月） 

午後１時３０分 開会 

午後２時３５分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏

名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香  

委員 須藤 勝子 

欠席委員  

傍聴者  

事務局職員氏名 

教育部長 小林 和仁 

教育部次長兼教育総務課長 阿部 信広 

教育部次長兼学校教育管理監 飯川 弘芳 

学校教育課長 猪股 勝徳 

活き生き学校支援室長 林 宏也 

学校再編推進室長 津藤 順 

生涯学習課長 守屋 乃扶子 

文化財文化振興室長 菊地 武 

教育支援センター所長 笠原 英康 

迫図書館長兼登米図書館長兼視

聴覚センター所長 
及川 幸記 

  

  

  

書記 教育総務課 課長補佐 千葉 敬子 

議題 報告第 23号 一般事務報告について 

報告第 24号 
専決処分の報告について（令和５年度登米市一般会計補正予算

（第６号）に対する意見聴取について） 

報告第 25号 
専決処分の報告について（令和５年度登米市一般会計補正予算

（第８号）に対する意見聴取について） 

会議結果 報告第 23号 報告 

報告第 24号 報告 

報告第 25号 報告 
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（     ）は、発言なし部分 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

林活き生き学

校支援室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

大久保委員 

 

 

林活き生き学

 ただ今から、令和５年第 13回登米市教育委員会 12月定例会議を開

会します。開会時間は、午後１時 30分とします。 

  

前回の会議録の承認については、事前配布により、内容を確認して

いただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思います。 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、２番 小野寺委員、３番 大久保委員

にお願いします。 

 

日程第１、報告第 23号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、別紙資料に基づき報告） 

 

一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

 部活動地域移行等検討委員会の第１回目の会議ができて良かった。

今後のスケジュールと、会議で出た意見についてお知らせください。 

 

今年度の会議は３回計画しており、２回目は 1 月 24 日に３回目は

３月に行う予定です。令和６年度以降は、移行準備委員会を立ち上げ、

地域移行を進めていく予定です。２回目の検討委員会では、１回目で

子供達や保護者、先生方がどのように考えているのかを知りたいと言

う意見があり、事務局でアンケートのたたき台を作成しそれに対して

頂き、アンケート調査を行い、３回目で報告整理し、来年度に生かし

たいと考えています。 

貴重な意見として、１点目は先生方のお話を聞いてみたい、２点目

はソフトテニス協会は既に地区拠点がありそれぞれ指導者がいるの

で、拠点４つで希望者を募り活動することは可能。その方向性で進め

て行く。また、サッカーは既に合同練習を行い進めているとの事。３

点目は、地域移行となった際、苦情等はどこで受けるか等責任の所在

に関する意見をいただきました。今後の話し合いの中で検討します。 

 

 広い地域なので、活動拠点と言う方法もあるべき。子供にとっての

活動は３年間ですが、指導者や組織はこれからずっと続くので、柔軟

性を持ながらも、しっかり体制を固めていって欲しいと思います。 

 

 会議の様子から、テニスや卓球等は部活動の受け入れ体制が出来て

いるようですが、体制整備は２年間かけて行う認識でよいか。 

 

 出来る所から進めて行く方向でおります。令和６年度にモデル校・
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校支援室長 

 

 

 

佐竹委員 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

須藤委員 

 

 

飯川次長兼学

校教育管理監 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

小野寺教育長 

 

 

畠山委員 

 

小林教育部長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

モデル種目を募り、取り組みを進める上で必要な事項について準備委

員会において検討を行い、その検討を踏まえ、令和７年度から取り組

みを始めたいと考えています。 

 

 オーストラリア青少年訪問団歓迎会に参加し、来日した学生が日本

や学生の文化を知ることができたと話していました。歓迎会等も地元

の人も参加できると良いと感じました。 

 

 歓迎会にはホスト・ファミリーとして、まちづくり推進課の国際交

流事業で、市からアメリカに派遣された学生のいる家庭が参加してい

ました。 

 

 地元の小学校でもインフルエンザによる欠席が増えているようで

す。市内小中学校の状況はどうなっていますか。 

 

冬休み前はインフルエンザによる欠席がかなり多い状況でした。小

中学校の状況については、後ほどお知らせします。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 23号「一般事務報告について」

は、以上といたします。 

 

日程第２、報告第 24号「専決処分の報告について（令和５年度登米

市一般会計補正予算（第６号）に対する意見聴取について）」を上程し

ます。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読、議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

職員給与費の増減がある部署がある理由を教えてください。 

 

令和５年度当初予算編成時に見込んだ職員数・配置で積算した人件

費を、現状に合わせた形にするものです。所属においては、年齢構成

や人員配置が変わっております。また、人事院勧告による給料月額や

期末・勤勉手当の支給割合が引き上げられています。これらを反映さ

せた補正となります。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 24号「専決処分の報告について

（令和５年度登米市一般会計補正予算（第６号）に対する意見聴取に

ついて）」は、以上といたします。 

 

日程第３、報告第 24号「専決処分の報告について（令和５年度登米

市一般会計補正予算（第８号）に対する意見聴取について）」を上程し
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

各課長説明 

 

小野寺教育長 

 

 

須藤委員 

 

 

 

小林教育部長 

 

 

 

 

 

猪股学校教育

課長 

 

 

及川視聴覚セ

ンター所長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教委長 

 

 

 

津藤学校再編

室長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

ます。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

米山地域公共施設複合化事業が、どうして教育費なのでしょうか。

校務用パソコンの予算が減額となる理由は何か。視聴覚センターの冷

房機修繕は、改修か新設かお教え願います。 

 

米山地域公共施設複合化事業は、令和３年度から基本構想が開始し

総務課において事業が進められており、複合施設の大方が学校や公民

館の教育施設となることから、令和５年度から教育部に予算を置いて

います。予算は教育部ですが、事業は、総務課や子育て支援課の関係

部署と連携し進めてまいります。 

 

校務用パソコンは、３社の価格を基に予定価格を設定し、落札率

69.11%で落札となりました。業者によっては、在庫が有り、予定より

安く調達できたことから、減額するものです。 

 

冷房機器は平成６年の設備を使用しており、製造から年数が経ち交

換部品もなくなっている状況で、設備の入れ替えを行うものです。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 24号「専決処分の報告について

（令和５年度登米市一般会計補正予算（第８号）に対する意見聴取に

ついて）」は、以上といたします。 

 

次に課長等報告に入ります 

（１）「米山地域統合小学校の校名（案）について」説明をお願いし

ます。 

 

（報告内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

（「なし」の声あり） 

 

（２）「令和６年度登米市教育基本方針（素案）等について」説明を

お願いします。 

 

（報告内容を別添資料に基づき説明） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

 

小野寺教育長 

 

 

須藤委員 

 

 

飯川次長兼学

校教育管理監 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

教育基本方針の中で、「子供」「児童生徒」と表現が異なる箇所があ

りますが、使い分けされているのでしょうか。 

 

幼児も含む等で、使い分けしているものと思います。 

 

 

表現について確認します。 

 

 

以上で議案が全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和６年１月 26日（金）午後１時 30分の開催でお願いし

たいと思います。会場は、101会議室でお願いします。 

 

 令和６年１月 26日（金）に行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和６年１月

26日（金）に行うことで決定します。 

 

午後２時 35分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

その他 

以下の６件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）11月生徒指導状況について 

（２）令和５年度第２回「安心して過ごせる学校を目指して」アン

ケートの結果について 

（３）令和５年度登米市文化財防火デー防災訓練の開催について 

（４）登米懐古館企画展の開催について 

（５）第16回総合教育会議について 

（６）令和５年登米市議会定例会12月定例議会一般質問について 

 

散会時間は、午後３時30分とします。 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和６年１月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 
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その他の概要 

（１）11月生徒指導状況について（林活き生き学校支援室長 説明） 

（２）令和５年度第２回「安心して過ごせる学校を目指して」アンケートの結果について 

（林活き生き学校支援室長 説明） 

（３）令和５年度登米市文化財防火デー防災訓練の開催について（菊地文化財文化振興室長 説明） 

（４）登米懐古館企画展の開催について（菊地文化財文化振興室長 説明） 

（５）第16回総合教育会議について（阿部次長兼教育総務課長） 

（６）令和５年登米市議会定例会 12月定例議会一般質問について（阿部次長兼教育総務課長） 


